

Nous concluons notre parcours « La paix, mission prioritaire ». et pour que celui-ci porte du fruit, nous vous proposons de relire les semaines écoulées et de discerner des pas à faire pour que la paix devienne davantage une mission prioritaire dans la vie quotidienne de chacun d'entre nous.

Je me présente au Seigneur telle que je suis maintenant. Je me pose et prends le temps de laisser ma respiration s'apaiser tranquillement, de me rendre présente avec tout mon être à Celui qui m'attend.

Je ferme les yeux pour essayer de voir en imagination le monde au temps de Jésus, ce monde dans lequel Dieu s'est incarné, petit enfant désarmé de la crèche, homme désarmé sur la croix.

Je regarde aussi ma vie et le monde d'aujourd'hui, tels qu'ils sont.

Seigneur, donne-moi de reconnaître ta présence vivante et agissante dans ma vie et dans le monde d'aujourd'hui. Fais grandir en moi le désir d'être chaque jour davantage artisan de paix.

R/ *Da pacem cordium*

Pour commencer, écoutons le message du pape Léon XIV à l'occasion de la Journée mondiale de la Paix, qui aura lieu le 1er janvier 2026.

*"La paix soit avec vous tous : vers une paix désarmée et désarmante :*

*Il s'agit là d'une invitation adressée à l'humanité à rejeter la logique de la violence et de la guerre, pour embrasser une paix authentique, fondée sur l'amour et la justice.*

*Cette paix, elle est désarmée, car elle n'est pas fondée sur la peur, la menace ou les armements ; elle est désarmante, parce qu'elle est capable de dénouer les conflits, d'ouvrir les cœurs et de générer confiance, empathie et espérance. Il ne suffit pas d'invoquer la paix, il faut l'incarner dans un style de vie qui rejette toute forme de violence, visible ou structurelle.*

*La salutation du Christ ressuscité, « La paix soit avec vous » (Jn 20, 19), est adressée à tous - croyants, non-croyants, responsables politiques ou simples citoyens - pour édifier le Royaume de Dieu et construire ensemble un avenir humain et pacifique."*

1. Je me rends attentive aux signes d'espérance, de confiance, d'ouverture, de paix, que j'ai pu percevoir depuis le début de cet Avent, que ce soit en moi, autour de moi ou plus loin dans le monde. C'est la paix du Seigneur qui grandit. Je lui en rends grâce, à lui qui en est la source.

2. Je regarde mes blocages, mes peurs, mes limites sur le chemin de la paix durable. Je repère là où je peine à me désarmer, là où je peux me faire complice de ce qui s'oppose à la paix, à l'amour, à la justice. Je les confie au Seigneur et lui en demande pardon.

Je me tourne vers demain et l'année qui va commencer. J'entends pour moi l'appel du pape Léon XIV :

*« Il ne suffit pas d'invoquer la paix, il faut l'incarner dans un style de vie qui rejette toute forme de violence, visible ou structurelle. »*

Pour incarner la paix dans mon style de vie, je choisis un point sur lequel m'engager concrètement.

Je demande son aide au Seigneur pour le vivre jour après jour. Je peux aussi lui confier les personnes et les situations en lien avec ce point choisi.

« *La paix soit avec vous tous* » nous dit le Christ. Seigneur aide chacune et chacun - croyants, non-croyants, responsables politiques ou simples citoyens - à édifier ton Royaume, à construire ensemble un avenir humain et pacifique, à œuvrer pour une paix durable.

*J'écoute de nouveau le message du pape Léon XIV :*

*"Il s'agit là d'une invitation adressée à l'humanité à rejeter la logique de la violence et de la guerre, pour embrasser une paix authentique, fondée sur l'amour et la justice.*

*Cette paix, elle est désarmée, car elle n'est pas fondée sur la peur, la menace ou les armements ; elle est désarmante, parce qu'elle est capable de dénouer les conflits, d'ouvrir les cœurs et de générer confiance, empathie et espérance. Il ne suffit pas d'invoquer la paix, il faut l'incarner dans un style de vie qui rejette toute forme de violence, visible ou structurelle.*

*La salutation du Christ ressuscité, « La paix soit avec vous » (Jn 20, 19), est adressée à tous - croyants, non-croyants, responsables politiques ou simples citoyens - pour édifier le Royaume de Dieu et construire ensemble un avenir humain et pacifique."*